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本报讯（株洲晚报融媒体记者/刘平）“顾客专用通道，禁止所有货车通行……”芦淞区
南环路跨航空大道交叉路口处，一条连接航空大道和南环路、发挥匝道作用的水泥路，被
路边商家称为“顾客专用通道”。

“为何不修建匝道，实现互通？”有车主质疑，城区环线多处跨主次干道交叉路口，还存
在缺匝道的情况，车辆上下环线不方便。

哪些路段缺匝道需借道？近日，本报记者沿着环线走访，发现有5处交叉路口，车辆上
下环线不方便，主要分布在西环路、南环路一带。

长度不到 50 米，路面分布
的坑洞超过20处……位于石峰
大桥跨新东路交叉路口处，有便
道连接新东路和石峰大桥及西
环路。路面破损不堪，但过往车
辆络绎不绝。

据了解，石峰大桥通车后，
西桥头两侧未修建匝道，只开通
了两条便道，供车辆通行。便道
发挥了匝道的作用，但养护缺
失、养护单位不明。便道路面破

损后，时常有附近居民自发用砖
块填补坑洞。但路况未改善，车
辆剐蹭底盘现象很常见，还发生
过车辆侧翻、爆胎等事故。

近日，记者曾到现场核实情
况，并将情况向市交通运输局、
市住房和城乡建设局（市人民防
空办公室）、天元区市政维护中
心、嵩山路街道办事处进行过反
映，但该路段的养护单位仍不明
确。

黄河北路跨西环路交叉路口
处，有一条水泥路连接了黄河北
路和西环路。水泥路宽度与一条
行车道相当，过往车辆不少。

“原来只能过人，现在可以
过车了。”路边废品回收店店主
邓女士介绍，她在路边营业超过
十年。黄河北路西环路处无辅
道相接，有行人踩出一条小路，
连接了黄河北路和西环路。后

来有卖蜂窝煤的商户为了送货
方便，将小路铺宽，供三轮车通
行。随着过往车辆增多，小路逐
年加宽。

“有了这条路，车辆上下环
线确实方便多了。”邓女士称，
2020 年，原有小路已铺设成水
泥路，但沿途交通标识缺失，无
路灯，路边有明沟，易发生交通
事故。

珠江北路下穿西环路路段
拉通后，曾连接珠江北路和西环
路的一条道路废弃，路口处建起
一排围墙进行封堵。

有高科·慧谷阳光小区的居
民反映，下穿西环路的珠江北路打
通后，没有修建匝道连接珠江北路
和西环路，驾车上环线需要绕道。

如果能将废弃的道路加以修缮，利
用起来，可供由北往南方向的车
辆从珠江北路驶入西环路。

目前，西环路跨珠江北路交
叉路口处，有家餐饮店修建了一
条水泥路，将珠江北路和西环路
相连。有骑车市民从水泥路借
道上下环线。

建宁大桥跨滨江南路交叉
路口处，桥头两侧已分别建有1
条匝道，均为单向车道，连接滨
江南路和建宁大桥。

位于现有匝道旁，立有“建
宁大桥西桥头南北辅道工程项
目”门头招牌。该项目完工后，
车辆有望通过这条路驶往王家

坪立交桥等方向。
目前，建宁大桥西桥头南

北辅道工程项目工地未见施工
迹象。不时有车辆在现有的匝
道上逆行上建宁大桥。车辆逆
行驶出匝道后，再沿建宁大桥驶
入南环路，前往王家坪立交桥方
向。

城区部分环线跨主次干道交叉路口
存在“上下环线难”的问题，何时会修建匝
道实现互通？

记者从城发集团、市住房和城乡建设局
（市人民防空办公室）了解到，今年有几个建
设项目启动，将打通环线存在的一些堵点。

市住房和城乡建设局（市人民防空办
公室）市政科工作人员介绍，建宁大桥西
桥头南北匝道工程项目因征地拆迁问题
受到影响，如果交地顺利，将于 3 月份动

工，最快有望今年年底完工。石峰大桥西
桥头匝道工程已争取到资金支持，有望年
内动工修建。黄河北路跨西环路交叉路
口，是按分离式立交设计，通过西环路跨
珠江北路互通进行交通转换，但该互通暂
时没有实施计划。

对于南环路跨航空大道交叉路口一
侧无匝道连接的情况，工作人员表示，有
结合附近其他施工项目一起建设的设想，
正在向有关部门报告。

看完稿件，不禁想起鲁迅先生的名
言：世上本没有路，走的人多了也便成了
路。为了更加方便地上下环线，附近市民
或商家自发地修建了能够连通环线的“匝
道”，但此“匝道”终归只是野路子，并非长
久之计，且存在违规之嫌和安全隐患，因
此，市民的呼声才会如此迫切。人们常

说，问需于民、问计于民是最生动的初心
使命。如今，百姓的需求已经像一张试
卷，摆在了城市管理者的桌面上，如何答
题？能考多少分？考验着管理者和建设
者的智慧，期待“正规军”早日介入，将野
路子修成康庄大道。

（李曙光）

▲连接石峰大桥和新东路的便道破损不堪。 记者/刘平 摄 ▲连接航空大道和南环路的“顾客专用通道”。 记者/刘平 摄

石峰大桥跨新东路：便道破损无养护路段一

路段二 黄河北路跨西环路：自修便道存安全隐患

路段三 西环路跨珠江北路：原有匝道成“断头路”

路段四 建宁大桥跨滨江南路：逆行现有匝道上环线

南环路跨航空大道：借助“顾客专用通道”上下环线路段五

部门回复 2处匝道年内有望动工修建

近日，有市民反映，他所在的
小区电梯口无障碍通道被划成车
位出售了，市民反映这对他的出
行非常不便。随
后小谭赶到现场，
一探究竟。

（文字、图片、
视频/株洲晚报融
媒体记者/谭俊杰） ▲电梯入口已被划成车位出售。

无障碍通道竟被划成车位出售

“为何不修建匝道，实现互通？”
环线多处跨主次干道交叉路口缺匝道，市民经行难

南环路跨航空大道交叉路口处，位于
航空大道东侧，建有两条南环路匝道，将
南环路与航空大道相接。而位于航空大
道西侧，除一条弯曲陡峭的水泥路外，无
匝道连接南环路和航空大道。

“想在这里下环线，却发现没有路。”
驾驶员张先生称，沿南环线由西往东方向

（建宁大桥往红旗立交桥方向）行驶的车
辆，途经南环路跨航空大道交叉路口时，
因为无匝道连接航空大道，无法下环线。

被路边商家称为“顾客专用通道”的
水泥路，连接着航空大道和南环路。不时
有车辆经水泥路上南环路，再沿南环路驶
往建宁大桥方向。

百园嘴农庄的工作人员介绍，农庄位
于南环路边，位置偏高，为了出行方便，修建
了这条水泥路，连接了南环路和航空大道。
该水泥路修通多年来，每天经水泥路上环线
的车辆络绎不绝。目前，水泥路上方有高压
电线低垂，所以禁止一些货车通行。

中国移动入选十大“国之重器”品牌
2022 年 2 月 21 日，在中央广播电

视总台举办的第二届“中国品牌强国盛
典”活动中，中国移动入选十大“国之重
器”品牌。

这是中国移动继 2019 年在首届
“中国品牌强国盛典”活动中入选十大
“榜样品牌”之后，又入选第二届“中国
品牌强国盛典”活动十大“国之重器”品
牌。第二届“中国品牌强国盛典”以“中
国信心 品牌力量”为盛典主题，全面呈
现过去不平凡的两年中，在百年变局和
世纪疫情中，中国经济与中国品牌发展
的大事件与高光时刻。中国移动勇攀
网络强国建设高峰，让 5G 信号覆盖珠
峰峰顶，让中国真正成为了全球移动通
信领域的引领者，用实际行动阐释了国
家的需要就是品牌的责任，也是品牌的

信念。
在活动颁奖现场，中国移动董事长

杨杰表示，信息技术已经深刻的融入到
经济、社会、民生的方方面面，中国移动
的服务就像空气、水和电一样，可能感
觉不到它的存在，但离了它，又寸步难
行。中国 5G 技术实现了超常规发展，
在全球处于领先水平，中国移动用两年
多的时间，建设了超过 70 万个 5G 基
站，5G 网络已经覆盖全国大江南北，
5G应用也得到广泛拓展。

历经 20 多年发展，中国移动已成
为全球网络和客户规模最大、盈利能力
领先、市值排名位居前列的世界级电信
运营商，总连接规模超过22亿，其中移
动用户规模近 10 亿、家宽用户近 2.2
亿、政企客户超1800万家，物联网连接

数超过 10 亿，为用户提供包括移动和
宽带通信、算力基础设施、数字内容应
用、信息化解决方案、智能硬件等在内
的丰富多彩的信息服务，服务范围已覆
盖全球主要国家和地区。

当前，中国移动明确了“创建世界
一流信息服务科技创新公司”新定位，
正在系统打造以5G、算力网络、智慧中
台为重点的新型信息基础设施，构建

“连接+算力+能力”的新型信息服务体
系，全力推进新基建、融合新要素、激发
新动能，持续为各行业的转型发展注智
赋能，奋勇当先做强做优做大数字经
济。

面向未来，中国移动将继续努力，
切实担当品牌强国责任，全力锻造党和

人民可依靠、可信赖的“国之重器”，为
广大用户提供更优质、更便捷、更贴心
的信息服务，为经济社会高质量发展、
可持续发展作出新的更大贡献！

▲图为中国移动通信集团有限公司董事长杨杰现场发表感言。

▲图为中央广播电视总台为十大“国之重器”部分获奖品牌颁发奖杯。

扫码观看颁奖现场视频

▲更多精彩，
上咪咕视频。

▲扫码预约
移动新年好礼。

A07

2022年02月24日 星期四
责编：李曙光
美编：陈春艳
校对：袁一平

记者了解到，沄和酒楼 2021 年
曾发布《致高科慧谷阳光业主的一
封信》，称前坪装修改造后视野开阔
了许多，为邻居阿姨们跳广场舞提
供了一定的便利，同时，也为高新区
人员就业提供了一定的支撑。因生
锈而拆除的“高科·慧谷阳光”招牌，
在效果图定稿后，会在 2021 年 3 月
底施工完善更换。

在拆除上述设施前，沄和酒楼曾
向高科集团提交书面申请资料，称酒
店前坪停车场地有限，需要拆除绿化
景观、喷泉等设施，扩大停车场地，经
过了高科集团同意。不过高科集团在
最近的回复中称，2021年1月9日，沄
和酒楼拆除门前公共区域绿化景观

和慧谷阳光标识招牌，被巡逻保安发
现，物业要求停止施工，当晚酒楼却
将门前公共区域绿化景观喷泉设施
全部拆除，并将地面倒浇混凝土进行
固化，物业立即对酒楼发出《装修违
规整改通知书》，要求恢复酒店拆除
的绿化景观和慧谷阳光标识招牌。

“但是酒楼一直没有整改。”物
业负责人张先生说。

记者在东湖社区核实了解到，
沄和酒楼在拆除绿化带、喷泉等设
施改为停车场前，张贴了公告征求
业主意见，但是有业主反对，在征求
意见工作没做到位的情况下进行了
施工。街道、社区多次督促酒楼整
改，效果不佳。

小区公共区域变收费停车场调查之二

绿化带没了，喷泉没了，业主不干了
策划/刘小波 执行/株洲晚报融媒体记者 姚时美 邱鹏 实习生/申佳巍

近日，天元区慧谷阳光小区
有业主向本报反映，小区大门口
绿化带、喷泉景观和小区招牌被
拆除，改为沄和酒楼的停车场。
业主多次反映，要求沄和酒楼将
原有的绿化带、喷泉恢复原状，
一年了仍没动静。

嵩山路街道办事处城管
中队介入调查

2 月 22 日，记者来到沄和酒楼
核实了解情况，工作人员因对具体
情况不清楚，无法做出解释，记者留
下联系方式，希望工作人员向酒楼
的负责人汇报，对此事做出回应，截
至昨日发稿前，酒楼仍未回应。

本报法律顾问聂炜认为，沄和
酒楼如果不能证明拥有对拆除设施
的所有权，其拆除行为已经构成侵
权，而且其拆除行为改变了该地段
原有规划，城管、规划等职能部门有
权介入。

记者昨日从嵩山路街道办事处
城管中队了解到，2021年1月，沄和
酒楼在前坪停车场设置地锁、钢管
等设施，被责令限期自行拆除。目
前因绿化带、喷泉等设施被拆除引
发业主持续投诉，该中队已经介入
调查，要求沄和酒楼提供证据资料，
证明被拆除的绿化景观、喷泉、标识
招牌等设施所有权归酒楼所有，如
不能证明，将依法跟进处理。

酒楼私自拆除绿化
景观建停车场

业主李女士说，刚收房的时
候，小区大门前坪有个非常漂亮
的绿化景观，中间有文化石堆积
的墙面，清晰可见“高科·慧谷阳
光”标识招牌。可是自 2021 年
营销中心变成了沄和酒楼后，小
区的前坪被夷为平地，以前的绿
化带、喷泉也改为停车场。

“刚开始施工的时候用围栏
围住，我们也看不到里面的情
况。”业主张先生说，当时还以为
是市政工程。后来才发现门前
公共区域的绿化景观和慧谷阳
光标识招牌被拆除了。对此，业
主意见很大，多次向物业、社区、
城管等部门反映。

业主们认为，沄和酒楼私自
拆除公共区域绿化景观，整体改
成停车场后占用到了盲道，对于
盲道使用有非常大的安全隐患，
希望可以按照小区规划设计，恢
复原样。

街道、社区多次督促酒楼整改，效果不佳
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